

分科会の昨日、そして今日

1日め(昨日)はこんな様子でした		今日はこんなふうに
① 小学生	参加者32名。ひと通り自己紹介。参加された方の発言への質問を受けてそれを深めたり、親の会の大切さに気づく発言などありました。	分散会に分かれて、親の思いをたくさん出せるようになりたい。
② 中学生	参加者29名。(14名と15名に分かれる)自己紹介。現状や悩みを時間内に出していくだけ。出された現状について互いに学び合えた。	初めての方を中心に話してもらう。また、1日めの補足の思いを出してもらう。
③ 高校生	参加者26名。自己紹介一巡で終わる。口火は地元の世話人からの話。	20人以上の場合、2つに分けて充分話しあいたい。午後は1つにまとまる。
④ 障がい	参加者20名。自己紹介のみと3人の方の話を深め、じっくり腰かせていくだけ。専門的な話もあり参考になっていた。手話通訳の方も入った。	新しい参加者の自己紹介。1日めの参加者と2日めの参加者から出てきてテーマについて深めていきたい。
⑤ 学校とのかかわり	参加者40名弱。話題提供のあと2つに分かれる。学生はじめ、学校外の機関からの参加もあって話が深まった。	全ての人の発言が保障されるように取り組みたい。
<今日はこんなふうに> 子どもの権利条約を軸に「非行」について考えたい。		

⑥ 青少年期	参加者44名。(15名、14名、15名の3つに分かれる。それぞれ自己紹介。ゲーム、不安、動かきっかけ)、8050問題などさまざまな話題。	まず、みんなで話すことが大切。
⑦ 進路自立	3つの分散会を10数人ずつで、「ここに来たら聴いてもらえる」という安心感をもって参加されている方が何人もいらっしゃり、じっくり語ってもらえた。	1日め語りきりながらの方、2日めから参加の方、思う存分語ってもらいたい。
⑧A 居場所	参加者16名。自己紹介で分科会参加の理由、関わりについて話してもらう。フリースペースの悩み、別室登壇の様子などについて話した。	自己紹介、いろいろなタイプの居場所についてこんなで話をしてほしい。
⑧B 居場所	参加者23名。元当事者はじめざまざまな立場からお話し話。いろんな居場所の必要性、居場所間の連携、行政とのつきあい方などなど出てきた。	午前中ミニ講演(福知山の居場所)とともに交流。午後は交流中心に進める。
⑨ 家族割り	参加者30名。1日めのみ参加の方に発言してもらう。家族の数だけ悩みがあって交流とまではいかず。広木さんへの質問があり、こたえていただきました。	参加された方の思いをじっくり話してもらえる時間にしたい。
⑩ 手話	自己紹介しながら、親の会の活動や悩みを交流。	東京の親の会の話を聞いて深めていきたい。
⑪ 医療	全員自己紹介。それでの悩み、思いを出し合う。 <今日はこんなふうに> 医療につながるにはどうすればいいか深めたい。	
⑫ 非行	参加者11名。いわゆる「非行」と言われる行動をして子どもたちへの学校の仕打ちを保護者から話さる。	



分科会 感想

① 小学校

抱きたい

全国から集まってきたお話を聞くことが好き。勉強になりました。一人ではなく、と思いました。早く帰って、子どもを抱きしめたいと思いました(・・)

気持ちあらたに

孫が今まで登校をせず、今日の話を聞いて、改めて、子ども本位、子どもが楽くすごせるように、命令指示せずに、と改めて思いました。久しぶりに参加して、わからない、気持ちあらたにすこ(た)いと思いました(た)。(・・)

否定されず

勇気を出して発言(たら否定されず)、話してよかったですと思いま(た)。きっと子どももそのうな気持ちになれると思います(家族・)

緊張

分科会で、ほんとうにいいなーと思って少しきみょううしていましたが、なぜかみんなさんの苦労や、意見をうかがって、少しこんな方の話をきけてよかったです(父・京都)

食べる

食の話もすごくよかったです。娘が興味のある食べ物を一緒に作ってみる・食べに行こうなど、娘の「娘さ」ペイントを大切にこれからは她が併んで成長していくからなあと思いました

新しい考え方

自分なりやみはうまく言語化できなかつた。新しい考え方もできるようになります(父・東京)



② 中学校

学校の先生が…

学校の先生が話しかけてくれることに感動しました(父母・兵庫)



校内居場所

先生がたくさんおられ、先生との立場・考え方など聞いてよかったです。滋賀県・全国で、下町でも(校内居場所)が増えていたらしいなあと思いました(・・京都)

れます

うちには学校に行くことばかり、フリースクールにも行ってない(ネシ・フリースクールに所属)ので、リアルな関係へつなげたい欲と、本人が動くのを待つという考え方のあつたでれます(父・東京)

橋わたる

進路(高校進学)を考えると保護者の方は本当に気持ちがおちついてよいと思います(辛いところあるたうと感じます)支援者の立場で子ども保護者と学校・社会をつなぐ橋渡しができればと改めて思いました(滋賀・スクールカウンセラー)

向きあいたい

不登校の子ども保護者の苦悩や当事者の方々の声をお聞きてきてとても勉強になりました。これから子どもたちと一緒に向きあいたいと思います(教員・京都)